
 
 
  
 
 
 
 

1/1                             

 

 

Rua Pará de Minas 640, Brasiléia – Betim/MG.    

comiteparaopeba@gmail.com 
 

 

 Dos fatos: 1 
  2 
Aos dias 20 do mês de outubro de 2021 as 9:00h, através da plataforma Jitsi Meet, aconteceu a 59ª 3 
Reunião Ordinária do CBH do Rio Paraopeba. Deu início a reunião o Vice-Presidente João Eustáquio 4 
Beraldo Teixeira, que presidiu a reunião na ausência do Presidente. Estiveram presentes nesta reunião 5 
os seguintes conselheiros: Ubaldina Maria da Costa Isaac - IBAMA, Marcos Eugênio Sampaio 6 
Rodrigues - EMATER-MG, Maria de Lourdes Amaral Nascimento – IGAM, Rosa Maria Cruz Laender 7 
Costa – FEAM, Vanildo de Paula de Souza Hichon - Vanildo de Paula de Souza Hichon - Prefeitura 8 
Municipal de São Joaquim de Bicas, Gabriel Maciel dos Reis - Ardósias Figueiredo & Almeida Ltda, 9 
João Eustáquio Beraldo Teixeira – Petrobrás, Eriverton Martins do Carmo - Tear Têxtil Ind. e Com. 10 
Ltda, Guilherme da Silva Oliveira - FAEMG, Renato Júnio Constâncio - Horizontes Energia S.A., Filipe 11 
de Lorenzo Framil - Instituto Inhotim, Gabriel Faria Nogueira – CREA-MG, Adilson Ramos de Souza – 12 
SINDÁGUA, Sérgio Gustavo Resende Leal - FONASC, Márcia Cristina Ribeiro Oliveira - Associação 13 
Ambiental Veredas e Cerrados, Heleno Maia Santos Marques do Nascimento – IHMBio. A conselheira 14 
Vanessa Cardoso Buzzi -Vale S.A. foi representada por Thaís Melo De Souza. O presidente deu início 15 
à sessão, com verificação de quórum. Após a verificação do quórum, que foi de 16 conselheiros. Na 16 
ocasião o presidente em exercício, João Beraldo, colocou em votação a provação da ata da 24ª reunião 17 
extraordinária. Não havendo nenhuma manifestação para discussão, foi colocada em votação, sendo 18 
aprovada por unanimidade. O Presidente em exercício, João Beraldo, colocou o ponto de pauta 19 
seguinte, Deliberação sobre o fluxo do procedimento de apuração sobre entidade Pé de Urucum, 20 
passando a palavra para o secretário do comitê. foi criada a comissão com a seguinte composição:  21 
Representando o Poder Público Estadual foi indicada a conselheira Rosa Maria Cruz Laender Costa  - 22 
FEAM, representando o Poder Público Municipal foi indicado o conselheiro Vanildo de Paula de Souza 23 
Hichon - Prefeitura Municipal de São Joaquim de Bicas, representando o segmento dos Usuários foi 24 
indicado o conselheiro Gabriel Maciel dos Reis - Ardósias Figueiredo & Almeida Ltda., e representando 25 
a Sociedade Civil o conselheiro Gabriel Faria Nogueira  – CREA-MG.  Após as escolhas e, não 26 
havendo interesse por parte de nenhum dentre os outros conselheiros presentes, se candidatando 27 
para participar da comissão, o presidente em exercício colocou em votação, sendo esta composição 28 
aprovada por unanimidade. Em seguida houve apresentação do Processo de Enquadramento dos 29 
Corpos D’água, o presidente em exercício passou a palavra para a conselheira Maria de Lourdes, que 30 
passou a palavra para o sr. Leonardo Mitre, coordenador do projeto e representante da Engercops, 31 
que efetuou a referida apresentação.  32 
 33 
Da Avaliação: 34 
 35 
De acordo com a verificação feita pelo auxiliar administrativo deste comitê, embasado no art.22 36 
parágrafos primeiro e segundo em que está escrito: 37 
 38 
Art. 22 A plenária do comitê reunir-se-á em sessão pública.    39 
§1º O quórum de instalação corresponderá ao da maioria absoluta dos membros do comitê.    40 
§2º Não havendo quórum para dar início aos trabalhos, o presidente da sessão plenária aguardará por 41 
30 (trinta) minutos, após os quais, verificando a inexistência do número regimental, deverá cancelar a 42 
reunião, transferindo-a para outra data, ficando facultado ao Presidente conduzir debates para efeito 43 
de discussão e esclarecimento de itens de pauta, sem deliberação. 44 
 45 
Conclui-se que, no momento da instalação da 59ª reunião ordinária do CBH Paraopeba, não havia  46 
quórum e, portanto, a reunião é nula. 47 
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